

## **Gilead y la Fundación EIT Health Spain lanzan la 2ª edición de VISIONARIUM Innovation by Gilead, el HUB pionero en innovación para transformar el abordaje del VIH**

- **La convocatoria busca soluciones innovadoras en la prevención de nuevas infecciones, el diagnóstico temprano y una mejor calidad de vida de las personas con VIH.**
- **Esta edición otorgará 165.000€ y una asesoría especializada a los mejores proyectos.**
- **La nueva edición promueve un modelo de cocreación para que profesionales sanitarios, la comunidad VIH y emprendedores trabajen juntos en proyectos multidisciplinares.**
- **Gilead refuerza así, una vez más, su compromiso con la innovación en salud, promoviendo soluciones transformadoras y multidisciplinares que mejoren su calidad de vida.**

**MADRID, 4 de junio de 2025.** – Gilead y la Fundación EIT Health Spain, hub regional de EIT Health, que forma parte del Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (EIT), lanzan la segunda convocatoria de Visionarium Innovation by Gilead, el primer Hub de aceleración de proyectos innovadores en el ámbito del VIH en España. Una iniciativa pionera que tiene como objetivo detectar, acompañar y escalar soluciones transformadoras que respondan a necesidades no cubiertas en el VIH. La segunda convocatoria, ya abierta, busca identificar y apoyar proyectos disruptivos que respondan a tres grandes retos actuales: la prevención de nuevas infecciones, el diagnóstico temprano y la mejora de la calidad de vida de las personas que viven con VIH.

La infección por VIH y el síndrome de inmunodeficiencia humana adquirida (SIDA) siguen siendo uno de los retos epidemiológicos más importantes a escala global. De hecho, se estima que la infección por VIH ha causado más de 42,3 millones<sup>1</sup> de muertes, desde los inicios de la epidemia.

En este contexto, actualmente casi un 10% de personas con VIH en España no está diagnosticada, es decir, aproximadamente, más de 11.000 personas viven sin saberlo y no se podrían beneficiar de un Tratamiento Antirretroviral (TAR), actuando por tanto como posibles transmisores<sup>2</sup>.

Por ello y tras el éxito de la primera edición, Visionarium busca nuevamente potenciar el desarrollo de nuevos proyectos que respondan a las necesidades actuales para personas con VIH, invitando a equipos multidisciplinares -con representación de profesionales sanitarios, agentes de la comunidad VIH y emprendedores- de toda España a presentar sus propuestas a través de su plataforma.

En palabras de **Luis Armenteros**, director de la Unidad de VIH de Gilead España y Portugal, con esta segunda convocatoria de Visionarium, un punto de encuentro entre clínicos, miembros de la comunidad y emprendedores, *“aspiramos a fomentar el desarrollo de ideas y proyectos innovadores que vayan más allá y ayuden a abordar los retos actuales y futuros en el campo del VIH. Sabemos que la solución a estos retos no vendrá sólo de la ciencia y será necesaria la colaboración multidisciplinar y el compromiso de todos para ofrecer soluciones en el campo de la prevención, el diagnóstico temprano y los cuidados centrados en las personas. Esta nueva edición reafirma nuestro compromiso de continuar trabajando para transformar la vida de las personas a través de la innovación”*.

La convocatoria cuenta con un Comité de Expertos independiente compuesto por profesionales de referencia en salud, ciencia e innovación, quienes evaluarán las propuestas y seleccionarán a los ganadores en octubre de 2025. Dicho comité estará formado por 6 miembros, de ellos 3 serán expertos reconocidos en el área de innovación en el VIH y otros 3 serán expertos en el área de emprendimiento, innovación en salud y ciencia en España.

Además, esta iniciativa pone a disposición de los participantes [Visionarium Connect](#), la primera comunidad online focalizada en impulsar la innovación en VIH. Esta red social de carácter privado podrá ser uno de los puntos de encuentro de los profesionales sanitarios, emprendedores y miembros de la comunidad VIH con el interés común como la búsqueda de soluciones innovadoras para la mejora de la calidad de vida en las personas con VIH.

Desde su lanzamiento, Visionarium se ha consolidado como un programa único en España, enfocado exclusivamente en impulsar iniciativas innovadoras y de alto impacto en el ámbito del VIH. Esta segunda edición refuerza su vocación de ser un impulsor de soluciones transformadoras ofreciendo, no solo apoyo económico, sino que se presenta como un entorno de creación donde la innovación se pone al servicio de las personas. A través de esta iniciativa, se reafirma el compromiso de **Gilead** con el impulso de proyectos que respondan a necesidades reales, generen impacto social y contribuyan a una salud más equitativa y sostenible.

Los tres proyectos seleccionados contarán con una dotación de 55.000€ cada uno y un programa de mentoría personalizada impartida por expertos de EIT Health y de los Miembros del Comité de Expertos en VIH, con el fin de apoyar su desarrollo e implementación en el sistema nacional de salud en un plazo de 18 meses.

Desde EIT Health Spain, **Izabel Alfany**, directora general, destaca que *“nos enorgullece acompañar estos proyectos como Visionarium y facilitar que los profesionales y expertos de nuestra red puedan sumar a la iniciativa amplia red de expertos para contribuir en la transformación de ideas prometedoras en soluciones reales que mejoran la prevención, el diagnóstico y la calidad de vida de las personas que viven con VIH.”*

Con esta nueva edición, Visionarium se ha consolidado como una plataforma de referencia que impulsa la innovación responsable y colaborativa, y como una muestra más del compromiso de Gilead con un futuro sin VIH.

### **Ganadores de la 1ª edición**

Bridge, BiosCan e Imagina Meta Empowerment fueron los tres proyectos seleccionados en la 1ª edición de Visionarium en las categorías de prevención, diagnóstico y derivación del VIH; la persona con VIH; y la calidad asistencial en VIH, respectivamente.

Una primera edición en la que se presentaron 24 proyectos y que reunió a más de 250 participantes del mundo sanitario, emprendedor y comunitario para promover la innovación y la ciencia transformadora en el campo del VIH; con el fin de dar respuesta a necesidades no cubiertas.

Para conocer las bases de la 2ª edición de Visionarium Innovation by Gilead e información adicional, visita su página web: [www.visionariumbygilead.com](http://www.visionariumbygilead.com)

### **Acerca de Gilead y el VIH**

Durante más de 35 años, Gilead ha sido un líder innovador en el campo del VIH, impulsando avances en el tratamiento, la prevención y la investigación hacia la cura. Los investigadores de Gilead han desarrollado 12 medicamentos contra el VIH, incluido el primer régimen en comprimido único para tratar el VIH, el primer antirretroviral para la profilaxis previa a la exposición (PrEP) para ayudar a reducir

nuevas infecciones por VIH y el primer tratamiento inyectable de acción prolongada administrado dos veces al año. Nuestros avances en investigación médica han contribuido a transformar el VIH en una condición crónica tratable y prevenible para millones de personas.

Gilead mantiene su compromiso con la innovación científica continua para proporcionar soluciones a las necesidades cambiantes de las personas afectadas por el VIH en todo el mundo. A través de asociaciones, colaboraciones y donaciones, la compañía también busca mejorar la educación, ampliar el acceso y eliminar barreras en la atención, con el objetivo de poner fin a la epidemia del VIH para todas las personas, en todas partes. Gilead fue reconocida como una de las principales entidades filantrópicas que financian programas relacionados con el VIH, según un informe publicado por Funders Concerned About AIDS.

#### **Acerca de Gilead Sciences:**

Gilead Sciences, Inc. es una compañía biofarmacéutica que lleva más de tres décadas investigando y logrando avances en el campo de la medicina, con el objetivo de conseguir un mundo más sano para todas las personas. La empresa está comprometida con el avance de medicamentos innovadores para prevenir y tratar enfermedades potencialmente mortales, como el VIH, las hepatitis virales, la COVID-19, el cáncer y las enfermedades inflamatorias. Gilead opera en más de 35 países de todo el mundo y tiene su sede en Foster City, California. Gilead adquirió Kite en 2017.

#### **Sobre EIT Health**

EIT Health es una amplia y vibrante comunidad de innovadores en salud, que conecta aproximadamente a 100 organizaciones miembro de primer nivel con miles de startups y emprendedores. Aglutinamos los tres lados del “triángulo del conocimiento” — investigación, educación y emprendimiento— para que la innovación transformadora pueda hacerse realidad.

Con el apoyo del Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (EIT), un organismo de la Unión Europea, EIT Health colabora entre países para ofrecer nuevas soluciones que permitan a la ciudadanía europea vivir más y mejor. Nuestra labor aborda necesidades urgentes de salud pública, fortalece los sistemas sanitarios y refuerza la competitividad de Europa en la economía global.

A medida que nuestro continente se enfrenta al aumento de enfermedades crónicas y la multimorbilidad, y explora el potencial que ofrece la tecnología para transformar los tratamientos, la prevención y los hábitos de vida saludables, resulta fundamental acelerar la llegada al mercado de soluciones innovadoras de salud. EIT Health responde a este reto, impulsando la innovación a través de la mentoría, la financiación y la facilitación de la investigación.

Desde su fundación en 2016, EIT Health ha brindado apoyo a 3.000 startups y scaleups, ayudándolas a captar 2.200 millones de euros en inversión y a lanzar 123 productos y servicios innovadores. Nuestros programas también han formado a más de 65.000 estudiantes y profesionales para capacitar al talento que liderará la sanidad de mañana.

EIT Health: Juntos por una vida sana en Europa. Para más información, visite: [www.eithealth.eu](http://www.eithealth.eu)

**TINKLE COMMUNICATIONS**

[gilead@tinkle.es](mailto:gilead@tinkle.es)

**EIT HEALTH SPAIN**

[georgina.cortiella@eithealth.eu](mailto:georgina.cortiella@eithealth.eu)

[eva.sahis@commstribes.com](mailto:eva.sahis@commstribes.com)

#### **Referencias:**

1. <https://www.unaids.org/es/resources/fact-sheet>

2. Unidad de vigilancia del VIH, ITS y hepatitis. Actualización del Continuo de Atención del VIH en España, 2021- 2022. Madrid: Centro Nacional de Epidemiología – Instituto de Salud Carlos III / División de Control del VIH, ITS, hepatitis virales y tuberculosis – Dirección General de Salud Pública, 2023